

El año pasado, luego de tres anegamientos, se hicieron refuerzos en el río, pero con el sistema frontal de la semana pasada se deterioró ese trabajo, afectando a las viviendas aledañas.

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diarioelsur.cl

En la comuna de Concepción son dos puntos los que reiteradamente han estado en alerta desde que iniciaron las lluvias intensas la semana pasada, ambas por el desborde del río Andalién: el sector de Santa Rita, en la ruta Concepción - Cabrero; y el sector Puente 1, camino Concepción - Florida.

A esta situación se suma que no es el primer año en que las personas que allí habitan deben prepararse para una inminente inundación, e incluso una evacuación de sus viviendas. El año pasado durante lluvias de agosto ambas zonas debieron evacuar tras la subida del mismo río.

Desde el municipio penquista, el encargado de Emergencias, Ian Argo, recordó que el 2023 después de que se inundó Santa Rita se hizo una intervención en el río. "Nosotros habíamos emitido varios informes y finalmente en verano la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) hizo una intervención completa: limpió, se enanchó, se despejó y quedó bastante bien. El tema es que con la cantidad de agua que precipitó finalmente terminó cediendo igual y se salió el río", contextualizó Argo.

**REITERADAS INUNDACIONES**

Una de las vecinas del sector de Santa Rita, Margarita, quien prefirió omitir su apellido, recordó que esos terrenos los compraron hace muchos años y en 2016 hubo una inundación tan grande como la de la semana pasada, pero esa vez no se quedaron sin camino como en esta oportunidad. "Nosotros sabemos que quizás a la gran mayoría nos vendieron el terreno diciéndonos que no se inundaba. Nos aseguré (el vendedor) que con que hagan la casa medio me-



Desde la semana pasada los vecinos de Santa Rita han debido evacuar sus viviendas por la subida del río Andalién.

**2016**

fue el año en que los vecinos de Santa Rita recuerdan ocurrió una gran inundación, como la de la semana pasada.

**2023**

fue cuando ambos sectores de la comuna de Concepción se vieron afectados por las lluvias intensas de agosto.

• **Evacuaciones**

Durante la mañana de ayer, tras darse a conocer el aumento del río, se evacuaron las casas que se mantenían habitadas en Santa Rita y Puente 1.

Los desbordes del río Andalién llevan años afectándolos  
**Habitantes de Santa Rita y Puente 1 viven en constante alerta por las inundaciones**



Las casas se construyeron en altura para prevenir inundaciones.

tro de alto será suficiente", reconoció la vecina, por lo cual en la zona se ven viviendas en altura, pero incluso así se inundan. Respecto a los dos sectores afectados de Concepción, Argo

caracterizó que "Puente 1 es el sector más bajo, ahí se inunda todos los años hartos. De hecho, en este momento (ayer) estamos evacuando, porque el río se empezó a salir pero se mete a las calles, entre medio de las casas. Santa Rita no, las casas están ubicadas en la curva del río, por lo tanto el río cuando sube tiende a salirse casi por naturaleza".

Debido a lo anterior es que el jueves durante la tarde personal técnico de Emergencia fue a Santa Rita y pudo evidenciar efectivamente lo complejo de

esta situación, concretando la entrega de sacos de arena a modo preventivo para la protección de las casas.

"Nos llamó uno de los dirigentes del sector indicándonos la preocupación que tenían porque el río estaba subiendo y con lo complejo que en la última crecida el río se llevó una parte de la ribera, por lo tanto esa parte quedó más baja y más expuesta. Cuando empezó esto lo primero que hicimos como municipalidad fue solicitar a la DOH que fuera a evaluar los trabajos, porque

ya se veía que venía alto (el río) y se estaban empezando a desmoronar algunos sectores. La DOH llegó y dijo que efectivamente con la cantidad de agua que estaba pasando no había nada que hacer", reconoció el encargado de Emergencia.

Al respecto, la vecina de Santa Rita dijo que si bien es cierto que llega ayuda de la municipalidad y del Gobierno, no es suficiente. El año pasado a raíz de que se inundaron tres veces, y que la tercera fue bastante y entró agua casi a todas las casas, se hizo la intervención en el río por parte de la DOH anteriormente mencionada, pero

ellos como vecinos no manejan mucha información del proyecto ni de lo que pasó efectivamente con el refuerzo, solo saben que no funcionó.

"Ayuda llega, kits de aseo, carbón, pero no son suficientes. La semana pasada nos inundamos, ahora de nuevo otra vez, no hemos siquiera secado las casas y otra vez lo mismo, entonces tampoco es vida. Y moverse a otro lado tampoco es factible por el tema de recursos", recaló Margarita. En cuanto a soluciones, se indicó que queda esperar pasen las lluvias y nuevamente intervenir.

**Vecinos de Santa Rita compraron los terrenos con la seguridad de que no se inundarían, siempre que construyeran las casas a medio metro de altura. Pero eso no fue suficiente.**